

La Mañanera

MIÉRCOLES 27 DE
OCTUBRE DE 2023

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
LÓPEZ OBRADOR, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
PRESIDENTE

DESASTRES NATURALES

1. Mediante un enlace en vivo, desde Acapulco, Luis Cresencio Sandoval, informó de los estragos dejados por el Huracán "Otis"; refirió que desde el 26 de octubre se estableció al Aeropuerto Internacional de Acapulco como puente aéreo para evacuar a turistas y población local, trasladar a médicos a la región y la Base Aérea Militar No. 7 también se estableció como puente aéreo para evacuar a la población y recibir víveres; se han distribuido 7,500 despensas y 7,000 litros de agua. Además, se dispuso de 270 autobuses para desalojar a la población; hay 13,700 elementos de la Guardia Nacional, SEMAR y SEDENA; ya está abierta la circulación en la carretera libre y la autopista del sol. La CFE continúa con el restablecimiento de la energía eléctrica; la CONAGUA trabaja en el restablecimiento de agua potable, y se tiene registro de 27 decesos y 4 desaparecidos.

2. Rafael Ojeda dijo que la SEMAR se encargará de la limpieza y apoyo al personal del Bienestar para realizar los censos. Confirmó que el aeropuerto de Acapulco sí está dañado y refirió que la SENEAM mandó equipo desde la Ciudad de México para tener control del tráfico aéreo. Expuso que la pista central no se dañó, por lo que es donde llegarán los vuelos con ayuda humanitaria y para desalojar a los turistas y personas locales; indicó que poco a poco se irá incrementando el número de vuelos hacia la zona.

3. Anunció que el gobierno adquirirá electrodomésticos, colchones y lo que requiera la población en Acapulco. Pidió a los acapulqueños mantener el orden, para que la ayuda sea organizada y llegue a todos. Adelantó que hoy se tendrá una reunión a las 17 horas con empresarios, ocho secretarios de Estado, con autoridades del SAT, del BANXICO, BANOBRAS, personal de la iniciativa y banca privada, con el objetivo de crear una estrategia de apoyo al sector turístico y revisar el tema de aseguradoras, entre otros.

4. Pidió que el apoyo que se está enviando, procure entregarse a la SEMAR o a la SEDENA, y que no se lleve directo a Acapulco, para que se pueda acopiar todo el apoyo en Chilpancingo y no saturar la autopista; "no es conveniente que transiten muchos vehículos en Acapulco", sentenció. Aseguró que la ayuda que se destine a los damnificados se entregará sin intermediarios, casa por casa, a toda la población que necesite reparación o construcción de sus viviendas y enseres domésticos.

Detalló que ya se envió un barco con gasolina y diésel; aseguró que no hay problema de abasto de combustibles, pero que falta la luz para que funcionen las gasolineras.

5. Sobre su visita a Acapulco, explicó que había una situación de emergencia, mucha incertidumbre y miedo. Detalló que el miércoles no se trasladó vía aérea en helicóptero, porque estaba cerrado el espacio aéreo y no se podía esperar a que se abriera.

6. Aseguró que se apoyará a todas las personas y negocios afectados en Acapulco, porque se trata de reactivar la actividad turística de la que viven miles de trabajadores. Refirió que tanto las brigadas del Bienestar, como los equipos técnicos de comunicación, los elementos de la SEDENA y la SEMAR, no saldrán de Acapulco hasta que se restablezca y se

regrese a la normalidad. Denunció que hay toda una campaña de desprestigio contra su Gobierno y pidió a la gente que no se crea todo lo que escucha, porque los de la oposición "son muy mentirosos y calumnian".

Negó que las Fuerzas Armadas llegaran tarde a brindar auxilio. Explicó que en el puerto había una situación de emergencia, desorden, caos y miedo; dijo que todo indica que, aún siendo lamentable la pérdida de cualquier persona, no fueron tantas las pérdidas de vidas ante un fenómeno tan fuerte e impactante como el Huracán "Otis". Indicó que la prioridad es lo público, que no falten los alimentos, que se puedan reparar las escuelas, caminos, calles, el agua, la luz y que no se tenga una crisis de consumo.

7. Desmintió que las autoridades estén rebasadas por la situación en Acapulco y negó que vaya a haber toque de queda. Informó que el FODEN era manejado por la SEGOB y que se robaban el dinero, ya que tenían proveedores que vivían de eso y que se hicieron inmensamente ricos con las declaratorias de emergencia; además de que también se le repartía a los medios de información. Anunció que se establecerán medidas para que no falte el abasto de materiales de construcción, como el acero, así como se evitará la especulación para que no aumenten desmedidamente los precios.

8. Expresó que el número de personas que perdieron la vida por "Otis", es algo lamentable; dijo que este fenómeno meteorológico tan impactante de categoría 5, dejó muchos daños materiales, pero afortunadamente no se están registrando muchas pérdidas humanas. Aseguró que se avisó con tiempo sobre el impacto del huracán; dijo que está confirmado científicamente que fue un fenómeno extraordinario. Aseveró que las Fuerzas Armadas ya estaban en el lugar cuando pegó el huracán, permitiendo a la población resguardarse; mostró el aviso que posteó en Twitter avisando del huracán; aseguró que hubo perifoneo desde antes para avisar sobre la situación.

9. Detalló que la Fiscalía de Guerrero están llevando el registro de personas desaparecidas en Acapulco; además de que ya se instalaron cocinas comunitarias, llegaron 10 mil despensas y las autoridades están orientando a la gente sobre qué hacer mediante perifoneo. Confirmó que Evelyn Salgado, gobernadora de Guerrero, está en la entidad y que se reunió con ella el miércoles que estuvo por allá.

SISTEMA DE AGUAS

1. Sobre funcionarios de la secretaría y el banco del Bienestar en Querétaro que, en horas laborales, participaron en una marcha en demanda del servicio de agua potable convocada por la comunidad de Maconí, señaló que no debe de permitirse eso, porque no pueden los servidores públicos participar en actos que tengan un propósito político-electoral. Refirió que se está ayudando para resolver el abasto de agua, en el caso de Querétaro, lo está atendiendo CONAGUA.

PROTECCIÓN A TRABAJADORES

1. Expuso que cuando comenzó su Gobierno, había alrededor de 80 mil trabajadores de salud con contratos eventuales sin bases, pero durante la pandemia se contrató a 40 mil trabajadores de la salud y actualmente se ha basificado a 50 mil; además, resaltó que durante su Gobierno se han basificado a 950 mil trabajadores de la educación.

GOBERNABILIDAD

1. Informó que hoy realizará una gira de trabajo en el Estado de México, mientras que mañana irá a La Laguna para supervisar el Plan de Agua Saludable para la entidad.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Al cuestionarlo sobre la respuesta a la carta que envió al gobierno español pidiendo una disculpa por los hechos en la época de la conquista, reiteró que no hay que confundir a las autoridades con el pueblo español, dijo que hubo arrogancia y prepotencia cuando se propuso que España pidiera disculpas a los pueblos originarios de México, cuyo propósito era buscar una reconciliación, pero no hubo respuesta. Expresó que es mejor someter dichos asuntos a una consulta ciudadana; "queremos mucho al pueblo español, no hay ruptura de relaciones, pero no nos gustó la soberbia de los actuales representantes de la monarquía", sentenció.
2. Lamentó que el escritor peruano Mario Vargas Llosa se retire de la literatura: recomendó la lectura del libro "Como pez en el agua", el cual dijo, es la experiencia de cuando fue candidato a la presidencia de Perú.



DATO ADICIONAL

Detalló que los servidores de la nación visitarán alrededor de 400 mil hogares en Acapulco para levantar el censo a partir de hoy; dijo que ya se instalaron diversos refugios y se está informando a la población a través del perifoneo.

FRASE DEL DÍA

Ante las críticas a su gobierno respecto a la falta de recursos para las emergencias, expresó: " Sin problema, hay recursos económicos para apoyar, se tiene capacidad operativa".